

ABSTRAK

Moelyana, Rieco Fady Claudio 2017, *Analisis Retorika pada Lomba Pidato Mahasiswa FKIP Universitas Muhammadiyah Jember*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan Dan Ilmu Pendiikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Yerry Mijianti M.Pd (2) Eka Nova Ali Vardani M.Pd.

Kata kunci: retorika, lomba pidato , faktor kebahasaan

Retorika dengan pidato memiliki hubungan yang sangat erat, karena sama-sama memiliki pihak lain atau maksud untuk disampaikan kepada pihak lain. Banyak pembelajaran pidato beberapa tahun terakhir tidak mementingkan seni dalam berbicara retorika, banyak sekali kesalahan dalam topik tutur yang tidak sesuai, sehingga materi yang dibahas antara topik dan penyampaian berbeda. Hal tersebut banyak ditemui dalam media masa sehingga harus dibenarkan. Peneliti menjadikan retorika dalam pidato sebagai objek penelitian, sehingga dapat diketahui dan dipelajari retorika yang dimiliki oleh seorang mahasiswa.

Permasalahan yang muncul dari latar belakang adalah bagaimana ketepatan ucapan, penempatan tekanan, nada, sendi dan durasi, pemilihan kata, dan ketepatan sasaran pembicaraan pada lomba pidato Mahasiswa FKIP Universitas Muhammadiyah Jember. Tujuan penelitian ini adalah untuk mendeskripsikan ketepatan ucapan, penempatan tekanan, nada, sendi dan durasi, pemilihan kata, dan ketepatan sasaran pembicaraan pada lomba pidato Mahasiswa FKIP Universitas Muhammadiyah Jember.

Jenis penelitian adalah kualitatif. Sasaran pada penelitian ini adalah Mahasiswa FKIP Universitas Muhammadiyah Jember . Subjek penelitian ini adalah 18 orang mahasiswa FKIP yang mengikuti lomba pidato pada acara Pemilihan The Best Student 2017 di FKIP Universitas Muhammadiyah Jember yang dilakukan pada tanggal 19 Mei 2017. Lokasi penelitian di Koridor lantai satu gedung Al Fanani Universitas Muhammadiyah Jember Jalan Karimata 49 Jember. Teknik pengumpulan data menggunakan dokumentasi yang berupa rekaman video. Instrumen dalam penelitian ini adalah peneliti selaku instrumen utama dan instrumen bantu berupa data video. Teknik analisis data menggunakan flow model dengan tiga tahapan yaitu reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil analisis data menunjukkan peserta pidato yang dalam hal ini adalah 18 orang mahasiswa FKIP Universitas Muhammadiyah Jember sudah sesuai dengan faktor kebahasaan yang meliputi 1) ketepatan ucapan, 2) penempatan tekanan, nada, sendi dan durasi, 3) pemilihan kata, dan 4) ketepatan sasaran pembicaraan.

Berdasarkan hasil tersebut, simpulan dari penelitian ini adalah retorika pada pidato Mahasiswa telah memenuhi faktor kebahasaan yang meliputi 1) ketepatan ucapan, 2) penempatan tekanan, nada, sendi dan durasi, 3) pemilihan kata, dan 4) ketepatan sasaran pembicaraan karena banyak kesesuaian data dengan kriteria penilaian, meskipun ada beberapa mahasiswa yang memabaca teks pidato.